

Sector hotelero prevé positiva temporada invernal y apunta a la seguridad

Encuesta del gremio destaca cifras similares al histórico 2024, pero exigen medidas para mejorar la imagen país.

D. H. Hoteleros de Chile dio a conocer los resultados de su encuesta sobre proyecciones de ocupación para el invierno 2025. El sondeo, realizado a 2.400 establecimientos, muestra que 45% observa cifras similares a las del año pasado, mientras que 16% espera un desempeño superior y 37% proyecta una temporada con menor ocupación.

Entre los factores mencionados destacan la estacionalidad, la escasez de nieve en algunas zonas y el aumento de los costos operacionales, principalmente por el alza en el valor de la energía.

Respecto al promedio de ocupación esperado, un 29% de los establecimientos anticipa ubicarse entre el 51% y el 70%; un 26% cree que no superará el 30%; y apenas 11% proyecta superar el 90%.

Alberto Pirola, presidente de Hoteleros de Chile, señaló que “aunque esta temporada se proyecta similar a la anterior, lo que es positivo considerando que la de 2024 fue la mejor de la última década, la industria enfrenta importantes desafíos que deben abordarse junto a las autoridades y otros actores del sector para garantizar la sostenibilidad de los centros de



Hoteleros de Chile expuso alza en costos de energía. / C. VALLUGA

montaña y de la hotelería, especialmente en un periodo clave para la actividad turística”.

El gremio destacó la decisión de adelantar las vacacio-

nes escolares, que permitió extender las semanas de alta demanda y mejorar las ventas en un mes de baja ocupación, y una caída en la presencia de

brasileños en comparación con 2024, así como una baja anticipación en las reservas, debido al retraso del inicio de la temporada de esquí.

Frente a estos resultados, el gremio hotelero insiste en la necesidad de fortalecer la promoción del turismo invernal en mercados estratégicos de la región, así como abordar desafíos estructurales como el alza de costos, la estacionalidad y el aumento de la inseguridad en destinos turísticos urbanos, especialmente en el casco histórico de Santiago.

La detención, hace unas semanas, de una banda que secuestraba turistas brasileños en Providencia encendió esas alarmas. “Es un hecho gravísimo, que no solo afecta directamente a las victi-



“Esta temporada se proyecta similar a la anterior, lo que es positivo considerando que la de 2024 fue la mejor de la última década”.

ALBERTO PIROLA
Pdte. de Hoteleros de Chile

mas y sus familias, sino que también daña la reputación internacional de Chile como destino turístico seguro. Zonas como Bellavista, el casco histórico de Santiago, Valparaíso o San Pedro de Atacama, que reciben miles de turistas cada año, requieren medidas focalizadas y sostenidas”, señaló Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de Fedetur.